

EN TORNO A LA ESTABILIZACIÓN

El señor Cambó contesta al presidente del Consejo

BARCELONA, 12.—“La Veu de Catalunya” publica un artículo de don Francisco Cambó, titulado “Contestando al señor presidente del Consejo”, que dice así: “El señor presidente del Consejo ha encontrado tiempo, en medio de las tareas agobiadoras que encima de él pesan, para escribir un largo artículo dedicado a contestar a los que yo he publicado en “La Veu de Catalunya” comentando la última nota del Gobierno sobre la valorización de la peseta.

El solo hecho de consagrar su tiempo a contestar mis artículos sería ya motivo de agradecimiento; lo es mucho más todavía por el tono caballeresco y cortes con que su contestación está escrita.

Comienza el señor presidente lamentando que yo haya empleado la lengua catalana en mis artículos, y no puedo menos de expresar mi sorpresa por tal lamentación, porque, incluso colocándome en el terreno de las convicciones, tan conocidas del señor presidente, se da ahora el caso de que mis artículos han sido publicados simultáneamente en las lenguas catalana y castellana.

Y dejo este tema, no porque no tenga más que decir y no sienta un ferviente deseo de decirlo; pero conozco el criterio del señor presidente, y sé que, llevado por una convicción, que yo estimo equivocada, pero que es sincera, no me consentirá ni una palabra más de las necesarias para recoger y contestar sus censuras.

Por igual motivo no entro a comentar la alusión que me dirige con estas palabras: “... la España grande que el señor Cambó siente como pocos y no acaba nunca de rendirle el sacrificio...”

Me limito sólo a decir al señor presidente que yo siento y busco la grandeza de España de otra manera y por otros caminos que mi ilustre impugnador. Y yo tengo el convencimiento firme, no basado sólo en el sentimiento, sino en el estudio de la Historia de España, de que las lecciones que ésta nos da no consagran la opinión del señor presidente, sino la mía.

Y a entrar en el tema a que se concretaron mis artículos, he de decir al señor presidente que es excesiva su modestia cuando habla de la nota que los motivó, porque si ella se contienen algunas afirmaciones equivocadas, había, en cambio, en ella una afirmación trascendental, prueba de un buen sentido: la de que el retorno de la peseta a su paridad o podría ser funesta para la economía española.

Defiende el señor presidente el establecimiento del presupuesto extraordinario al lado del presupuesto ordinario.

Los argumentos que da en su auxilio son la expresión del deseo que hemos sentido todos los que hemos pasado por el Gobierno. El deseo de hacer muchas cosas que en España están por hacer. Este es un deseo natural, humanísimo; se confunde con el deseo eterno que han sentido los hombres de subir de nivel, de elevar su situación. Los griegos, que inventaron un mito para expresar todos los sentimientos y los deseos del hombre, concretaron en el mito de Icaro este deseo eterno de la Humanidad. Pero al crear el mito, expresaron sus peligros. Y los inconvenientes y peligros que nos hicieron renunciar a la solución comunitaria del presupuesto extraordinario a los que, al pasar por el Gobierno, sentimos los mismos deseos que el Gobierno actual, están concretados en el cuarto de los artículos, y no tengo necesidad de añadir uno más. Lo haré en todo caso al llegar a la refutación técnica y científica que me anuncia el señor presidente. Hoy sólo le recordaré que en el período en que con más entusiasmo he intervenido en el Gobierno de España ocupaba yo el ministerio de Fomento, que es el ministerio tentador por excelencia; piense si eran ya entonces firmes las convicciones cuando no propuse la solución de tan fácil entrada y de tan penosa salida de un presupuesto extraordinario.

Y, antes de acabar, he de recoger el comentario que hace el señor presidente en la última parte de su contestación a la repercusión que yo señalo en el valor de la peseta por el hecho de la incertidumbre inquietante en que se presenta la sustitución del actual Gobierno.

Yo no quiero entrar a discutir las afirmaciones que sobre la solidez y el prestigio del actual Gobierno hace su presidente. Para la fuerza de mi argumento esto no tiene ninguna importancia.

Yo quiero admitir que el Gobierno actual tenga, no la fuerza y el prestigio que le atribuye, sino cien veces mayor. El problema de su sustitución continuará siendo un problema hondamente inquietante. Todos los regímenes han buscado siempre la manera de asegurar su sustitución normal, porque es lo natural; si tienen horror al vacío, los pueblos tienen horror a la incertidumbre en su próximo porvenir.

En tiempos de las Monarquías absolutas había un Cuerpo colectivo que aseguraba la sucesión normal... interrumpida con frecuencia por el asesinato o la revolución. En las Monarquías hereditarias, mientras el Rey tuvo el poder absoluto, el problema no existió, como no existe en los países donde funcionan normalmente las Constituciones democráticas. Donde el problema no tiene solución es en el régimen dictatorial, tal como hoy día se entiende y es practicado...

que no tiene nada que ver con la dictadura romana, con dictador nombrado por el Senado por tiempo fijo, misión concreta y rendimiento de cuentas ante el propio Senado. La dictadura, como se entiende hoy, y como la tenemos en España, cure un año o dure un cuarto de siglo, no puede, sin dejar de ser dictadura, tener una sustitución normal, porque se basa sobre una cosa tan poco eterna como es la vida, la voluntad y la energía de un hombre.

Y a medida que pasen los años, en que los viejos partidos se liquiden y no puedan surgir nuevos, porque falta el estímulo de la controversia, el problema se hace más grave, porque todos los hombres de algún valor concentran sus actividades en el reducido contorneo y egoísta de la vida privada, quedando en la política... los que no son aptos para otra cosa. De esto hemos visto un ejemplo con lo que ha ocurrido en Méjico, después de treinta años de la mejor de las dictaduras.

El mismo Mussolini, joven todavía y lleno de energías, ha querido dar a la dictadura italiana una solución a este problema esencialmente insoluble. Bajo la influencia del ambiente, ha querido copiar el régimen que para su gobierno supremo tiene establecido la Iglesia católica. Y hemos visto cómo creaba un Consejo Superior Fascista, que absorbe las funciones más esenciales del Parlamento, casi todas las funciones de la realidad: Mussolini nombra los ministros del Consejo Superior Fascista, y éste, cuando falta Mussolini, elegirá su sucesor. ¿No veis proyectarse sobre esta institución fascista la sombra del Vaticano? El Papa nombra los cardenales, los cardenales nombran el Papa... y así durante centurias y centurias.

Pero la creación del Consejo Superior Fascista nos dice hasta qué punto es un problema, y problema de solución difícilísima, la sustitución normal de un poder dictatorial con toda independencia de su fuerza y de los grados de adhesión que puede contar en el país.”

París, 8 diciembre 1928.

F. CAMBO

Nota oficiosa

En relación con el precedente artículo, recibimos la siguiente nota: “Por orden expresa del jefe del Gobierno ha suprimido la Censura la parte del artículo-replica del señor Cambó dedicada a defender con hábil dialéctica la conveniencia, a su juicio, de múltiples idiomas en el país, párrafos que su autor puede incluir, si gusta, en un libro, pero que, propicios a difundir entre la masa de lectores de la Prensa teorías contrarias al criterio expreso del Gobierno y a despertar o alentar, aun en contra de toda sana intención, sentimientos incompatibles con los altos intereses patrios, se suprimen del artículo en cuestión.

Bien se nos alcanza el consiguiente reproche de mutilar la contestación del señor Cambó y limitar así la amplitud de la discusión; pero el Gobierno, aun con el más tolerante criterio, no puede abdicar del derecho de restringir o cercenar por completo la exposición de conceptos que considera francamente perjudiciales.”

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta Corte el señor don Crispulo Moro, persona que contaba con grandes simpatías entre sus amistades, por su bondadoso carácter y delicado trato.

El entierro constituyó una prueba del sentimiento que su muerte ha producido.

Reciba toda la atribulada familia la expresión de nuestra profunda condolencia, especialmente su hijo, el distinguido arquitecto y querido amigo nuestro don Crispulo Moro Cabeza.

SOCIEDAD DE NACIONES

La sesión de ayer mañana.—En la secreta se acuerda intervenir en el conflicto paraguayoboliviano

LUGANO, 12.—En sesión pública celebrada ayer mañana el Consejo ha aprobado el informe presentado por el señor Quiñones de León relativo a las resoluciones propuestas en su última sesión por el Comité de Higiene, aprobando igualmente las proposiciones hechas sobre colaboración técnica con las naciones de América del Sur.

A este fin han sido abiertas informaciones sobre la mortalidad infantil en Argentina, Brasil, Chile y Uruguay, y estas informaciones serán extendidas el próximo año de 1929 a otros países iberoamericanos.

El Consejo, después de examinar otros trabajos, se reunió en sesión secreta para examinar la cuestión bolivianoparaguaya.

Una carta del señor Litvinof

MOSCOU, 12.—Los periódicos de esta capital publican una carta dirigida por el señor Litvinof al presidente de la Comisión preparatoria del desarme de la Sociedad de Naciones, doctor J. Loudon, a quien ha sido entregada en Ginebra en el día de hoy.

En dicha carta dice el señor Litvinof que, en vista del fracaso de las conversaciones diplomáticas privadas para avanzar en el camino del desarme, el Gobierno de los Soviets solicita nuevamente la convocatoria a la brevedad posible de la citada Comisión, para discutir las proposiciones soviéticas.

Dicho político ruso atribuye el fracaso

de las negociaciones a los intentos hechos para fijar los límites del desarme para cada Estado particular, en vez de establecer un tipo general para todas las naciones.

Termina su carta recomendando que se fije inmediatamente una reducción del 50 por 100 de los actuales armamentos para todos los países.

Las entrevistas celebradas ayer tuvieron escaso interés político

LUGANO, 12.—Ayer ha habido pocas conversaciones de las llamadas políticas. Sin embargo, se han entrevistado los señores Stresemann y Grandi, y el señor Valdemaros ha hecho una visita de cortesía al señor Briand.

Mañana, con asistencia del jefe del Gobierno lituano, señor Valdemaros, el Consejo de la Sociedad examinará la ponencia del señor Quiñones de León concerniente al conflicto polaco-lituano, y deliberará sobre el mismo.

El secretario general adjunto de la Sociedad, marqués de Paulucci di Calboli, dará una comida en honor de los señores Briand y Grandi. Este marchará por la noche a Roma, y desde allí seguirá para Angora.

Briand y Chamberlain

LUGANO, 12.—Los señores Briand y Chamberlain han celebrado una entrevista.

Siguen las entrevistas

LUGANO, 12.—Esta mañana han conferenciado los señores Chamberlain y Stresemann.

El señor Briand conferenció con el señor Grandi sobre el problema de las reparaciones y sobre las relaciones franco-italianas.

Importancia de la entrevista Briand-Grandi

PARIS, 12.— Los diarios atribuyen gran importancia a la entrevista que celebraron ayer en Lugano los señores Briand y Grandi, creyéndose que en ella se trataron asuntos de interés internacional.

Algunos estiman muy probable la conclusión en fecha próxima de un Pacto de amistad franco-italiano.

LUGANO, 12.—En los círculos de la Sociedad de Naciones se hacía resaltar lo muy extensa que había sido la entrevista celebrada entre el señor Grandi y el ministro de Negocios Extranjeros francés, señor Briand.

También se atribuye importancia a la visita que a este último ha hecho el presidente del Consejo lituano, señor Valdemaros.

De conformidad con lo anunciado, esta noche ha salido el señor Grandi para Roma, desde donde proseguirá su viaje a Angora.

Boda de una princesa de Orleans

LONDRES, 12.— Ayer se ha efectuado el enlace de la princesa Maria Luisa de Orleans, hija del duque de Vendôme y nieta del rey de Bélgica, con Mr. Walter F. Kingsland, oscuro ciudadano de los Estados Unidos.

La princesa no ha creído oportuno solicitar para esta “mesalliance” el permiso de su padre, el duque de Vendôme, ni el del duque de Guisa, jefe de la Casa de Francia.

El matrimonio de la princesa Luisa produce gran descontento a los descendientes de los reyes de Francia.

No es, sin embargo, la princesa Luisa la única que hace un matrimonio desigual; la princesa Genevieve, la hija menor del duque de Vendôme, está casada con el conde de Chaponay; conserva, a pesar de esto, sus títulos y prerrogativas reales.

Por el contrario, la princesa Luisa, como se unió a un simple súbdito, desde hoy no será más que madame de mistres Kingsland. Pero es posible que en este matrimonio tan desigual halle la felicidad que no, encontró en su primer enlace.

En 1915 se casó con el príncipe Felipe de Borbón y de las dos Sicilias, matrimonio que fue anulado por la Santa Sede por una de las razones más poderosas de las pocas que para las anulaciones reconoce la Iglesia.

La ceremonia de ayer se ha celebrado en la más completa intimidad.

La vida en provincias

El Ayuntamiento de Brión seguirá perteneciendo a La Coruña

LA CORUÑA, 12.—El gobernador civil ha desmentido que vaya a suprimir el Ayuntamiento de Brión en esta provincia. Afirma que no sólo no existe tal proyecto, sino que uno de estos días va a inaugurar el edificio para Casa Consistorial y Juzgado municipal, que se acaba de construir por suscripción popular.

La urbanización del zaragozano paseo del Ebro

ZARAGOZA, 12.—La semana próxima comenzarán las obras del proyecto de urbanización del paseo del Ebro. La Comisión encargada de este proyecto presentará en el próximo pleno la Memoria y planos de dichas obras.

Próxima conferencia del señor Ossorio y Gallardo

SALAMANCA, 12.— Están agotadas las localidades para la conferencia que dará el día 13, en el teatro Bretón, el señor Ossorio y Gallardo sobre la figura política de don Antonio Maura. Con esta

conferencia se inaugura el curso organizado por la Asociación de la Prensa. Hará la presentación del señor Ossorio y Gallardo el presidente, don Fernando Isca.

Los periodistas obsequiarán con un banquete al terminar la conferencia al señor Ossorio, el cual saldrá el día 14 para Béjar, donde dará otra conferencia. El día 15 regresará a Salamanca para asistir a la inauguración de la Academia de Jurisprudencia y para complacer a sus compañeros los abogados, que han organizado un banquete en su honor.

Muerte sentida

SANTIAGO, 12.—Ha fallecido doña Valentina Viguri, madre del ex ministro señor Rodríguez Viguri, muy estimado en aquella ciudad.

Reunión de una Junta de Abastos

LA CORUÑA, 12.—Hoy celebrará una reunión el Pleno de la Junta Provincial de Abastos, bajo la presidencia del gobernador.

Los camareros y mozos de fondas de Galicia han tomado el acuerdo de proponer el nombramiento de un Comité paritario para defensa de sus intereses.

El segundo de ayer

SALAMANCA, 12.—El segundo premio del sorteo de ayer y las aproximaciones de la centena, en total 70.800 pesetas, que han correspondido a Salamanca, se vendieron en la Administración número 2 de la plaza Mayor, que vendió el billete a un expendedor que tiene un quiosco en la Escalerilla de Pinto. Este vendió medio billete en décimos y otro medio en participaciones de una peseta. Hasta ahora, sólo se sabe que los afortunados son 11: moseo Holgado, de Villamayor, labrador, que posee un décimo, y Valeriano Fernández, comerciante, cuatro participaciones de peseta.

Una fábrica de gas en Tarragona

TARRAGONA, 12.—El alcalde ha convocado a una reunión de fuerzas vivas para tratar de la constitución de una Sociedad para explotar una fábrica de gas con destino a iluminar la ciudad.

Un militar sueco en Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—Se encuentra en Zaragoza el capitán del Ejército sueco don Eduardo Lu Ruiz, jefe de la Escuela de Guerra de Estocolmo. Con el general Franco visitó la Academia General Militar, de donde salió muy complacido.

En el Ateneo dió ayer tarde una conferencia sobre el tema “El sentido de la vida” el director de “El Norte de Castilla”, don Federico Santander.

Amazan ruina varias casas en Toro

TORO, 12.—Las autoridades de la localidad han ordenado a varios vecinos de la calle de Diez Mazuzo y plaza de Santiago Alba que desalojen sus domicilios y comercios, por amenaza de ruina a causa del reciente hundimiento de la carretera del Estado sobre las bodegas subterráneas. También amenaza ruina la hospedería de la ermita del Cristo de las Batañas.

ESPAÑA EN MARRUECOS

Una agresión en la zona francesa

ORAN, 12.— Dicen de Oran-Becnar que entre dicho punto y Beni-Abbes se ha producido un suceso de gravedad.

Tres automóviles, en los cuales viajaban el coronel Claverie, comandante del territorio de Ain-Seira; un jefe de Estado Mayor, un capitán de automovilismo y cuatro individuos de tropa, han sido atacados por una banda de indígenas.

El coronel y los dos oficiales han quedado muertos.

Además hay tres heridos y un desaparecido.

Se han organizado seguidamente batidas de persecución.

La tragedia de Courrellys

Han sido capturados los feroces asesinos

DIGNE (Bajos Alpes), 12.—La Policía ha detenido en La Grand' Combe a los autores del quintuplo asesinato cometido en la granja de Courrellys, de Valchoulet, que fueron víctimas el matrimonio Richaut y otras tres personas que habitaban en la granja.

Los asesinos, que han confesado su crimen, son el francés Hugliette y el polaco Itkowski, dos muchachos de diez y ocho años de edad, que se presentaron en la granja en demanda de trabajo como criados, siendo admitidos. A petición suya, pasaban la noche en una cuadra, adonde el granjero fué a llevarles mantas para abrigarse. En este momento, los asesinos le mataron a tiros, y poco después hicieron correr igual suerte a un anciano criado, que acudió en auxilio de su amo.

Seguidamente penetraron en la cocina, donde asesinaron a la granjera, y después al hijo mayor del matrimonio Richaut, que intentó defenderse a silletazos. Finalmente, dieron muerte al hijo pequeño, que se había acurrucado junto al cadáver de su madre.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSABLES

DE VALENCIA

Suspensión de la vista por asesinato del médico de Ayora

Doloroso suceso.—El Mercado.—Otras noticias

VALENCIA, 12.— Para ayer estaba señalada la vista de la causa seguida contra la señorita Julia Martínez, acusada de haber dado muerte a baños al médico forense de Ayora, don Jose Abarca, con quien sostenía relaciones íntimas.

El fiscal, en su informe, calificaba el hecho como constitutivo de un delito de asesinato con la circunstancia agravante de alevosía.

Solicitada para la procesada la pena de reclusión perpetua.

Como el defensor de Julia alega que no tema preparadas las pruebas que ha de presentar para demostrar la irresponsabilidad de aquella, la vista se ha suspendido en espera de que la defensa posea aquellos interesantes datos.

—Una muchacha de veinte años de edad llamada Dolores Navarro, que vive en compañía de sus padres en la cantina de la estación de Carcagente, se sintió atacada de uno de los frecuentes ataques de enajenación mental que desde hace algún tiempo sufre, en ocasión que se hallaba sola con la sirvienta, Emilia Aparici.

Esta última, temerosa de que la loca le agrediese, trató de infundirle respeto amenazándola con una pistola que creyó estaba descargada; pero al oprimir el gatillo del arma, ésta se disparó y el proyectil fué a herir en la cabeza a la demente y le causó una gravísima lesión.

—Durante la semana última se han exportado por el puerto de Valencia 536.000 cajas de naranjas.

Debido a que los últimos temporales desarrrollados en esta región han derribado numerosos frutos, en algunos puntos más del 50 por 100, se han intensificado extraordinariamente las compras ante el temor de que no haya suficiente producción para la segunda temporada.

Los precios de la naranja oscilan entre dos y cuatro pesetas arroba.

La cebolla se vende a siete reales, notándose una gran animación entre los exportadores.

El arroz se cotiza a 36 pesetas. De este cereal se han exportado 500 toneladas, y para el consumo interior se ha despachado una cantidad igual.

La exportación de vino alcanza la cifra de 3.447 bocoyes, y se nota una gran firmeza en los precios de venta.

También hay gran resistencia a vender aceite, que alcanza un precio de 27 pesetas la arroba de 11 y medio kilos.

—El gobernador civil ha enviado una circular a todos los Ayuntamientos de la provincia ordenándoles que remitan una Memoria detallada de la labor que en relación con la sanidad ha realizado cada uno de ellos.

—En el paso a nivel de la carretera de Barcelona fué atropellado por un carro esta mañana un sujeto decentemente vestido. El arrollado falleció a los pocos instantes de haber sido trasladado a la Casa de Socorro del Muro, sin haber podido proporcionar algún dato que permita conocer su filiación.

—En la sesión celebrada ayer por la Diputación se tomó el acuerdo de sacar a subasta las obras de construcción de carreteras de la provincia, cuyo presupuesto asciende a 2.729.000 pesetas.

—El Ayuntamiento ha acordado en su última sesión conceder un plazo para presentación de proposiciones para la conversión de algunas deudas municipales.

Este plazo se ha fijado del 18 al 29 del mes actual.

—En la Asociación de la Prensa valenciana se han recibido numerosos telegramas que dirigen los representantes que han asistido desde diversos puntos de España a la Asamblea de la Federación que recientemente se ha celebrado en esta capital.

En aquellos telegramas se hace constar el agradecimiento de los periodistas de las diversas regiones a sus compañeros de Valencia por las atenciones de que se les ha hecho objeto durante su estancia en esta ciudad.

—La anciana de setenta y tres años, domiciliada en Sueca, se produjo quemaduras gravísimas al incendiarse las ropas cuando se calentaba a la lumbre de un brasero.

El cura de Penaguila no es partidario de las faldas cortas

ALICANTE, 12.—En el pueblo de Penaguila ha ocurrido un incidente pintoresco. Ahora que la falda larga es algo inusitado y mujer que la lleva llama la atención de todo el mundo, el cura de dicho pueblo se ha pronunciado en contra de la falda corta con motivo de una procesión.

Varias señoritas pertenecientes a una cofradía religiosa se presentaron en la iglesia del pueblo para asistir a la procesión que se había organizado, y el cura a que nos referimos se opuso terminantemente a que, debido a las faldas cortas que llevaban, las aludidas señoritas formasen en el cortejo religioso.

No contento con esta prohibición, las expulsó de la iglesia, por lo que los deudos de las expulsadas protestaron.

La fragata "Presidente Sarmiento" a Sevilla

Causa por homicidio.—En memoria de Zurbarán.—La falsificación de billetes.—El "apagón" de anteaer

SEVILLA, 12.—El cónsul de la Argentina en Sevilla, don Molina, ha manifestado que el jueves próximo llegará a este puerto la fragata "Presidente Sarmiento".

Con este motivo se organizan diversos festejos en honor de los marinos del Plata.

—En la Audiencia se ha empezado a ver la causa seguida contra Manuel Bellido, autor de un delito de sangre cometido el año último en el pueblo de Morón de la Frontera.

El fiscal solicitó para el procesado la pena de catorce años, ocho meses y un día de prisión y 10.000 pesetas para la familia de la víctima.

El defensor, don Manuel Blasco Garzón, rebatió los alegatos del fiscal y consideró a su defendido como autor de un simple delito de homicidio, solicitando la pena de doce años y un día de prisión.

Una Comisión formada por el presidente del Ateneo, el de la sección de Bellas Artes y otras personalidades, ha acordado llevar a la práctica la idea de erigir una estatua que perpetúe la memoria del insigne pintor Francisco Zurbarán.

A este objeto se han comenzado a hacer las primeras gestiones.

—La niña de cuatro años Eduarda Castro, que ayer resultó gravísimamente herida en un accidente casual en Puebla de los Infantes, ha fallecido.

—Al juez del distrito de San Vicente llegó el atestado formado por la Policía con motivo de la falsificación de billetes y monedas descubierta en el pueblo de Dos Hermanas.

Los presuntos autores de la falsificación continúan recluidos en la cárcel de esta ciudad.

Los billetes falsos intervenidos han sido ingresados esta mañana en la Delegación de Hacienda.

El Juzgado continúa la práctica de diligencias para averiguar la procedencia de las monedas, sospechándose que los detenidos no son los únicos complicados en la falsificación.

—El director de la Compañía Sevillana de Electricidad, acompañado de algunos ingenieros, ha realizado durante el día de ayer incesantes trabajos para dejar la subcentral motivo del "apagón" del lunes en condiciones de un normal funcionamiento, para lo cual se ha establecido una instalación provisional con objeto de que el suministro de fluido en todos los servicios esté debidamente garantizado.

El grupo escolar Joaquín Costa está casi terminado

ZARAGOZA, 12.—La Junta del Patronato encargado del grupo escolar Joaquín Costa, ha inspeccionado detenidamente el estado de las obras. El edificio está totalmente terminado, y queda únicamente por realizar el decorado de la escuela.

El artista zaragozano señor Torres, encargado de la ejecución del monumento que ha de ser erigido a la memoria de Costa en el recinto del grupo escolar, advierte también su trabajo para que no sufra retraso la inauguración del edificio. Se trata de organizar, con motivo de la inauguración del grupo escolar una exposición de material escolar, a la que podrán acudir casas españolas y extranjeras. También existe el propósito de organizar otra Exposición de labores realizadas por los escolares.

En Inglaterra se quiere suprimir la pena de muerte

LONDRES, 12.—Por 119 contra 118 votos el diputado laborista señor Kenworthy ha sido autorizado a depositar sobre la mesa de la Cámara de los Comunes un proyecto de ley tendiendo a la abolición de la aplicación de la pena de muerte.

LONDRES, 12.—La Cámara de los Lores ha adoptado un proyecto de ley, según el cual toda persona que haya causado voluntariamente la muerte de un niño antes de que haya alcanzado los términos de la vida separada, será condenada a cadena perpetua.

EXTRANJERO

No se modificará la Constitución de Dantzig

DANTZIG, 12.—El referéndum en el que se proponía un cambio en la Constitución de la ciudad del Estado libre ha fracasado.

Varios obreros intoxicados

BERLÍN, 12.—En una fábrica de Spandau varios obreros han resultado intoxicados a consecuencia de las emanaciones de gases amoniacales.

El conflicto de la industria textil de Sajonia

BERLÍN, 12.—La sentencia arbitral dictada para resolver el conflicto pendiente en la industria textil de Sajonia ha sido rechazada por patronos y obreros.

Temblor de tierra en Calabria

SAN LUCIDO (Calabria), 12.—Ayer se ha sentido un temblor de tierra, que produjo gran pánico entre la población. Parece que el fenómeno no ha causado víctimas.

La aeronáutica belga

BRUSELAS, 12.—Se ha publicado un Real decreto reorganizando la Aeronáutica militar.

Procesamiento

PARIS, 12.—El Senado ha recibido la correspondiente autorización del fiscal para procesar al ex ministro de Hacienda señor Klotz.

Una próroga

BRUSELAS, 12.—La Unión europea de fabricantes de cine ha prorrogado hasta el día 30 de junio próximo el acuerdo por el cual se rige actualmente.

Los premios Nobel

ESTOCOLMO, 12.—El ministro de Francia ha recibido oficialmente los pre-

mios Nobel concedidos a Henri Bergson y al profesor Nicolle.

Ruptura de las negociaciones

VARSOVIA, 12.—La marcha del señor Hermes, presidente de la Delegación alemana, a Berlín, se considera como la ruptura final de las negociaciones comerciales entre los dos países.

Un alto personaje polaco ha manifestado que el motivo de la ruptura ha sido la negativa de Polonia a aceptar la propuesta alemana para la formación de organizaciones comerciales de ganado.

La Delegación alemana se negó a discutir otros asuntos antes que dicha cuestión quedara arreglada.

—El fracaso para concertar un acuerdo comercial—añadió—es una gran pérdida para ambas naciones. Las pérdidas de Polonia pasarán de tres millones de libras esterlinas anuales.

Acuerdos del Sindicato de Iniciativa de Pau

PAU, 12.—El señor Alphonse Meillon, presidente del Sindicato de Iniciativa, ha remitido la suma de 1.000 francos al cónsul de España en Pau para la obra del "Solar" y otra cantidad de 1.000 pesetas al agente consular en Zaragoza, para el Instituto Francés de la capital aragonesa.

El dinero se ha retirado de la suscripción abierta entre los 200 harneses que se trasladaron últimamente a Aragón, en donde se les tributó una acogida inolvidable.

BARCELONA

La detención del fugitivo Juliá

Un estremo.—Muerte de un escritor

BARCELONA, 12.—El jefe superior de Policía, señor Tenorio, recibió ayer a los periodistas, a los que hizo las siguientes manifestaciones relacionadas con la fuga de presos de la Cárcel celular.

—Ante todo—dijo—, no ha sido autorizada la publicación de la noticia de la evasión en la Prensa de Barcelona para no malograr los esfuerzos de la Policía para detener a Jaime Juliá; pero lograda ésta, no es preciso mantener el régimen de silencio.

Con relación a las detenciones de Juan Masip y José Alcedero manifestó que cuando se hallaba prestando el servicio de su clase en la estación de Sans el agente afecto a la Brigada de Levante y Nordeste, don Sebastián Camazano, al que acompañaba una pareja de la Guardia civil del puesto de Las Cortes, formada por Rogelio Gómez y Blas Navarro, fueron los tres requeridos por el factor de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante, Luis Garriga Mateo, para que realizasen un reconocimiento en los alrededores de la estación, pues acababa de ser objeto de un atraco.

Inmediatamente la benemérita y el agente revisaron aquellos lugares y encontraron escondidos en una zanja a dos sujetos que, identificados, resultaron ser Masip y Alcedero, los cuales se habían fugado de la Cárcel de Barcelona haría próximamente una media hora. Masip se encontraba en prisión procesado por el atraco al café España, de Badalona, y anteriormente lo estuvo por creersele complicado en el asalto al cuartel de Atarazanas. Su compañero estaba también procesado por la muerte del "chauffeur" Guria y lo había estado otras dos veces por atraco en la Bóveda de la viuda de Olivares y por la muerte de Enrique del Caño.

Instruido el atestado correspondiente, los detenidos pasaron nuevamente a la Cárcel.

Como faltaba por detener uno de los individuos fugados, el director general de Seguridad reiteró las órdenes al comisario señor Castro para la detención de Juliá. El citado jefe transmitió la orden al comisario de la Brigada de Levante y Nordeste de Barcelona, quien dispuso el servicio correspondiente. A las nueve y media de la mañana de hoy el agente don Sebastián Camazano detuvo a Juliá en los sótanos de la casa número 2 de la calle de Cervantes, no sin antes sostener una violenta lucha con el fugado, que se resistió, empleando una navaja, con la que trató de agredir al agente. Este resultó con erosiones en la cara y una herida con tusa en un dedo, causada por un moedisco. Juliá presentaba arañazos en la cara y una herida en la cabeza.

Reducido a la obediencia, Juliá quedó a disposición del Juzgado de guardia.

—En el teatro Barcelona se ha estrenado anoche la comedia en tres actos de Franz Molnar, traducida por don Antonio Fernández Lepina, titulada "Una farsa en el castillo".

Se trata de una obra de original y fina traza, en la que el genial autor húngaro muestra con acertada comicidad cómo sobre la escena se construye una farsa.

La mano maestra del autor no ha desmerecido ante la admirable traducción.

La concurrencia, numerosísima, obligó a levantar el telón infinidad de veces al final de los tres actos.

Al éxito ha contribuido la perfecta interpretación dada a la obra por los elementos de la compañía Rivera-De Rosas, que actúa en dicho coliseo.

—Ha fallecido repentinamente el ilustre novelista don Manuel Pont y Torre. Tenía cincuenta y un años de edad.

La Asociación de Ganaderos.—Inauguración.—El asunto del doctorado universitario

BARCELONA, 12.—Presidiendo el conde de Caralt se ha reunido la Directiva de la Asociación regional de ganaderos de Cataluña. En la sesión se dió cuenta del éxito obtenido en los concursos de ganado vacuno y de cerda celebrados en Granollers y Vich, acordándose organizar otros dos concursos avícolas en Manresa y Vilafranca.

Se acordó dar principio a las obras de construcción de cuadras, establos y gallineros en la estación pecuaria de Granollers, primera que se instalará por la Asociación.

Se dió cuenta de que la Exposición de Sevilla ha confiado a la Asociación General de Ganaderos del Reino la organización de la parte referente a ganadería. Y se trató extensamente de la participación de la Asociación regional en la Exposición de Barcelona.

También se dió cuenta del desarrollo del servicio cooperativo para el suministro de forraje a los asociados, explicando la intervención de la entidad en este asunto hasta lograr una positiva ventaja para sus socios.

Por último, el presidente dió cuenta de la interesante labor realizada por la Comisión de Aranceles y Valoraciones y de las gestiones llevadas a cabo en Madrid en beneficio de los intereses sociales.

—El próximo jueves será inaugurado en el Hospital Clínico un pabellón destinado con el curso del doctorado en esta Universidad.

El Rey a Barcelona en enero

BARCELONA, 12.—Un periódico publica la noticia de que el Rey visitará la Exposición de Barcelona a fines del mes próximo. Girará una visita detenida a igual que ha hecho en Sevilla.

—Llegó a Barcelona el representante de Hungría en la Exposición Internacional, que, después de celebrar una determinada conferencia con los directores del certamen, quedó convenido la aportación húngara.

LOS DEPORTES

Lawn-tennis.—Se trata de modificar el reglamento de la Copa Davis

LONDRES, 12.—Mañana, jueves, se celebrará en esta capital una importante reunión del Comité de la Copa Davis, con el objeto de estudiar varios asuntos relacionados con esta importante competición internacional, en especial sobre la modificación de algunas disposiciones.

Amateurismo puro para los raquetistas norteamericanos

NEW YORK, 12.—En el curso de reunión del Comité ejecutivo de la Asociación de Tennis Americana, ha decidido que ningún jugador que participe en el torneo de la Copa Davis o de Wightman, o que forme parte de un equipo internacional que represente a los Estados Unidos, sea autorizado a escribir ni a conceder ninguna entrevista ni a aportar revistas ni periódicos deportivos o datos de "tennis", sean o no pagados.

Carreras de caballos.—El Gran Premio de Austria

VIENA, 12.—Se han publicado las condiciones del próximo Gran Premio de Austria para caballos de tres años en adelante con recargo y descargo. Se disputará sobre 2.400 metros y la dotación será de 120.000 pesetas.

Rugby.—Cambridge vence a Oxford

LONDRES, 12.—Se ha celebrado en Twickenham el interesante partido de "rugby" entre los equipos representativos de las Universidades de Cambridge y Oxford.

Cambridge marcó un "goal" y tres "sayos" contra "penalty goal", un ensayo y un tanto a bote pronto, es decir, 14 puntos por 10.

Ciclismo.—Los Seis Días de Nueva York

NEW YORK, 12.—La prueba de los Seis Días de Nueva York, disputada en la pista de Madison Square Garden, ha terminado con la victoria de la pareja Georgetti-Spencer, que han logrado 390 puntos, con un recorrido de 2.291 millas.

Se clasificaron después: 2, Letourneur-Brocado; 3, Mac Namara-Van Neck; 4, Walthour-Duelsberg; 5, Belloni-Linari; y 6, Zuchetti-Nogrim.

Fútbol.—Sancciones al Racing de Santander

SANTANDER, 12.—La Directiva del Racing Club, después de conocer los detalles sobre la actuación del equipo en Barcelona, acordó suspender de empleo al entrenador, Mr. O'Connell; inhabilitar por un mes al guardameta Raba y amonestar a los jugadores, a excepción de Larinaga, Hernández y Torón.

Se tratará de averiguar además hechos que puedan merecer sanción.

Llegó el equipo, al que le esperaba un sinnúmero de aficionados y curiosos, que exteriorizaron sus protestas.

Final del campeonato brasileño

RIOJANEIRO, 12.—En el estadio de "Vasco de Gama" se ha celebrado un partido final, que fué presenciado por más de 20.000 personas, entre los "teams" del Distrito Federal y del Estado de Paraná, para disputarse el campeonato brasileño de fútbol.

Venció el equipo del Distrito Federal por 5 a 1.

Boxeo.—Sharkey vence a Dekuh

BOSTON, 12.—Jack Sharkey, peso pesado lituano, ha sido proclamado vencedor en un "match" a diez "rounds" contra el gigante italiano Arthur Dekuh.

Hockey.—Un Club sevillano

SEVILLA, 12.—Ha quedado nombrada la Comisión que cuidará de la redacción del reglamento para formar en Sevilla un Club de "hockey".

Y ya está organizándose el primer partido, que se disputará en el campo del Sevilla.

Campeonato de Europa

PRAGA, 12.—Se da como definitiva la organización de un campeonato europeo de "hockey", que se celebrará en esta capital el año próximo.

Continúan las nevadas y el frío intenso en toda España

Muerta de hambre y de frío

BILBAO, 12.—Comunican de Galdacano que en la jurisdicción de Usansolo ha sido hallado el cadáver de la mendiga Cristina Ortega Ruiz, de setenta años, que murió de hambre y frío.

En Mayorga

MAYORGA, 12.—Nieve copiosamente. Ayer alcanzó la nieve una altura de 20 centímetros; pero por ser muy blanda se aprovechó muy bien en los sembrados. Gracias a esa humedad podrán nacer los trigos y cebadas. Los labradores están muy contentos.

Nafragio del pesquero "Nausiá"

SAN SEBASTIAN, 12.—A 45 millas del puerto de Pasajes ha naufragado el vapor pesquero "Nausiá", cuyos tripulantes fueron recogidos por el compañero de pareja "Aslasor". El buque naufragado desplazaba 50 toneladas y era propie-

dad del armador señor Ciganda, que en once meses ha perdido tres vapores pesqueros.

Lobos en el pueblo de Mata

BURGOS, 12.—Ha nevado copiosamente. En las inmediaciones del pueblo de Mata han aparecido varios lobos, que causaron destrozos en el ganado. Los vecinos están dando batidas.

Marinero ahogado

SANTA POLA, 12.—El viernes pasado salió a pescar una pequeña embarcación tripulada únicamente por su dueño, Ramón Pastor, de treinta y cinco años de edad. Como trascurrieran tres días si regresar, se temió le hubiera ocurrido algún grave percance, dado el mal tiempo reinante, y ayer mañana salió en su busca una lancha motora propiedad de don Francisco Campello, encontrando la embarcación en alta mar sin su tripulante. Seguramente un fuerte golpe de mar lo arrojara al agua y pereció ahogado. El desgraciado Ramón dejó mujer y cuatro hijos de corta edad.

En Valladolid

VALLADOLID, 12.—Ha cedido algo el temporal; pero, a pesar de que lució el sol, persiste el frío y las heladas.

El termómetro señaló seis grados bajo cero.

En Salamanca

SALAMANCA, 12.—Después de varios días de grandes heladas y de frío intenso, hoy, desde por la mañana hasta las cuatro de la tarde, cayó una gran nevada, que cubrió en pocos momentos la ciudad.

El alcalde ordenó que todas las brigadas obreras municipales se dediquen a limpiar las calles. El frío es intensísimo.

En Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—A causa de las abundantes nevadas en las montañas de Navarra, Huesca y Teruel, se ha producido un descenso de temperatura que ha culminado esta noche en un 3,8 bajo cero.

En Oviedo

OVIEDO, 12.—Continúa el mal tiempo, con temperaturas bajísimas. En los pueblos montañosos nieva incesantemente.

En Alcoy

ALCOY, 12.—Ha llovido con bastante intensidad durante dos días. En la noche última bajó el termómetro a cero. Los montes han aparecido hoy cubiertos de nieve. Hace un frío intensísimo, y se teme que vuelva a nevar.

El pacto de París

El señor Kellogg informa nuevamente ante el Senado

WASHINGTON, 12.—La Comisión de Asuntos Extranjeros del Senado se ha reunido hoy en sesión secreta con objeto de estudiar el Pacto Kellogg declarando la guerra fuera de la ley.

El secretario de Estado, señor Kellogg, ha comparecido de nuevo ante dicha Comisión para emitir su informe.

Ha insistido en que el hecho de que la República de los Soviets sea signataria del Pacto no implicaría su reconocimiento por parte de los Estados Unidos en el caso de que este último país se adhiera al Tratado.

Añadió que el Pacto sólo exige la adhesión de las naciones al documento y principios en él contenidos; no a ningún otro más.

La Comisión ha aplazado su dictamen hasta el viernes próximo; en este día, el presidente, señor Borah, intenta realizar un último esfuerzo para obtener la ratificación.

Las más importantes personalidades políticas predicen que el Pacto será aprobado. Los demócratas permanecen indiferentes.

El senador señor Glass, demócrata, representante del Estado de Virginia, ha dicho que "el Tratado no vale lo que un sello de Correos".

El senador Claude A. Swanson, también demócrata y representante de Virginia, ha manifestado: "Yo no quiero oponerme al Tratado porque no significa nada."

Los cómputos de votos del Senado que se hacen particularmente indican que el Tratado será ratificado por una gran mayoría.

DEL VATICANO

En el próximo consistorio hablará el Pontífice sobre el nacionalismo

ROMA, 12.—Se espera con una viva impaciencia la alocución que pronunciará Su Santidad en el próximo Consistorio se creto, que se celebrará el lunes.

En los centros vaticanistas se asegura que el Pontífice se ocupará particularmente en ella del nacionalismo en diferentes naciones, y tomará base para ello de la actitud de los miembros de "L'Action Française".

Se añade que Su Santidad, en dicho documento, deplorará las formas excesivas del hiper nacionalismo y de sus degeneraciones. Igualmente se afirma que, en lo que respecta a Italia, Pío XI renovará sus anteriores palabras de gran afecto y de especial benevolencia. Concluirá aceptando la participación unánime de todo el mundo católico en su próximo jubileo sacerdotal.

Los paseos del Pontífice

ROMA, 12.—A pesar de la crudeza del tiempo y de lo avanzado de la estación invernal, Su Santidad, por consejo de los médicos del Vaticano, continúa efectuando sus paseos cotidianos en automóvil por los jardines de la Santa Sede.

Durante los últimos días han sido intensificados en tal manera dichos paseos, que ahora el Sumo Pontífice recorre en su coche diariamente unos treinta kilómetros a una considerable velocidad.

Se asegura que estos paseos benefician de un modo notable la salud de Su Santidad.

AYUNTAMIENTO

La recogida de mendigos

El alcalde ha reiterado a las Casas de Socorro la orden de recogida y asistencia nocturna a los mendigos que lo necesiten.

Ha ordenado además que intensifique la recogida de mendigos, para lo cual se ha puesto de acuerdo con la Asociación Matritense de Caridad.

Está dispuesto el señor Aristizábal a adoptar energías medidas para la protección de los desvalidos.

Los sucesos

EN MADRID

El peligro de los perros

El niño Antonio Pérez Moro, de diez años, domiciliado en el paseo de Extremadura, 29 y 31, sufre lesiones de pronóstico reservado a consecuencia de haberle mordido un perro de propiedad desconocida.

—Otro perro propiedad de doña Emilia Conde, mordió a Dionisio Pesón, de once años, que vive en el callejón de Tudescos, número 4, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Atropello

Miguel González Ferracino, de siete años, domiciliado en la calle de Jaime Vera, 19, sufre lesiones de pronóstico reservado a consecuencia de haber sido atropellado por un coche móvil 25.332 M., conducido por Eugenio Sánchez Pazo.

Sustracción de una cartera

Lucio Ruiz García, de cuarenta y seis años, vecino de Velilla de San Antonio, denunció anoche la sustracción de una cartera con 225 pesetas y participaciones de lotería.

EN PROVINCIAS

Un robo

SANLUCAR, 12.—En un establecimiento de Francisco Garcia, situado en la barriada baja, penetraron durante la pasada madrugada unos ladrones, que se llevaron una importante cantidad en metálico y numerosos objetos.

Un pueblo a oscuras

MALAGA, 12.—Los vecinos del pueblo de Casarabonela advirtieron a las 11 de la noche que la localidad había sido cortada a la acometida de la instalación eléctrica. Por esta causa, el vecindario estuvo a oscuras durante largo rato.

El hecho motivó apasionados comentarios, no faltando quien afirmara que el hecho lo realizaron los ladrones para facilitar el asalto a la casa de un rico vecino del pueblo.

Muerte repentina

CADIZ, 12.—Cuando se hallaba trabajando en su despacho, el ingeniero de la Sociedad española Lebon, don José Jiménez, fué acometido por una súbita fatiga, y falleció repentinamente a consecuencia de una angina de pecho.

Epilogo de un suceso

LA CORUÑA, 12.—Esta tarde ha fallecido la niña de seis años Julia Rodríguez, que días pasados fué arrollada por el caballo que montaba José Regueira.

El suceso ocurrió en Silva de Arriba.

La hazaña de unos gitanos

GRANADA, 12.—Los gitanos Antonio y Manuel Fernández Santiago, el segundo licenciado de presidio, entraron en casa de Juan Herencia, en la que se hallaba el padre de Juan, y le amenazaron con una pistola, golpeándole y fracturándole el brazo derecho. Penetraron en la cuadra, robaron una jaca y huyeron. La Guardia civil capturó a los agresores, recogiendo las armas, y haciendo un registro, hallaron la jaca y otras caballerías de otros robos en una cueva del camino de Sacro Monte.

Herido gravísimamente a tiros

CORDOBA, 12.—A última hora de la tarde, en la calle del Caño, el camarero Carlos Suárez Merino hizo tres disparos contra Antonio Córdoba Romero, causándole gravísimas heridas.

Parece que el incidente, según manifestó el agresor al ser detenido, fué originado por los disgustos a causa de que el herido y una hermana de Suárez sostienen relaciones íntimas.

Atracan a un joven

BILBAO, 12.—La Guardia civil del puesto de Zornoza, en Amorebieta, tuvo noticia de que el joven de dieciséis años Rufino Benandi había sido atracado por tres individuos que le amenazaron con un cuchillo, y de los que se libró golpeándolos con un paraguas.

Los atracadores se refugiaron en una casa de aquella jurisdicción, y la Guardia civil detuvo a José y Antonio Pardo y Manuel Alarcón, los cuales niegan ser los autores del hecho, aunque Rufino los ha reconocido como tales.

Una señorita se suicida en un ataque de enajenación mental

LA CORUÑA, 12.—En un ataque de enajenación mental se arrojó a la calle desde el sexto piso de la casa número 13 de la calle de María Pita la señorita María Jesús Alvarez, hermana del vicecónsul de Cuba en esta población, don José Alvarez Gil.

A causa de haber chocado el cuerpo con los cables del alumbrado eléctrico el golpe no fué mortal; no obstante, el estado de la señorita Alvarez es gravísimo. Resulta un hombre gravemente herido en riña

ALCOY, 12.—Antonio Sempere y Adolfo Valls se dedicaron anoche a visitar tabernas, y al término de la jornada se originó una disputa entre los dos por el fútil motivo de quién había bebido más.

Adolfo, ayudado por otros bebedores que con ellos se encontraban, insultó a Sempere, y éste, en una navaja, agredió a su compañero y le causó diversas heridas graves.

El agresor se dió a la fuga, y hasta ahora no ha podido ser detenido. El herido ha ingresado en el hospital, donde se encuentra en muy grave estado.

El encargado de una balsa comete un importante fraude en el peso de la remolacha

ZARAGOZA, 12.—Comunican del pueblo de Gallur que durante las operaciones de peso de la remolacha se descubrió un gran fraude que realizaba el pesador de aquel fruto, Manuel Moreno, el cual había colocado en la balsa una pesa, mediante la que

AMERICA

El conflicto entre Bolivia y Paraguay

Una nota de la Sociedad de Naciones a los litigantes

LUGANO, 12.—El ministro de Negocios Extranjeros francés y representante de ese país en el Consejo de la Sociedad de Naciones ha telegrafiado a los Gobiernos de Bolivia y Paraguay una resolución adoptada por el Consejo del organismo de Ginebra, en la cual se dice que este tiene la esperanza de que los incidentes registrados entre tropas de los dos países no adquirirán caracteres de mayor gravedad y que ambos Gobiernos tratarán de resolver pacíficamente las diferencias entre ellos surgidas, procediendo siempre con arreglo a sus compromisos internacionales.

La Sociedad de Naciones considera y estudia los hechos

LUGANO, 12.—En la Sociedad de Naciones se considera que la visita hecha ayer por tres miembros suramericanos del Consejo al presidente Briand no es enteramente ajena a los acontecimientos de estos días.

Sin embargo, no puede ocultarse que este asunto presenta un carácter particularmente delicado, por el hecho de que desde el año 1922 Bolivia no pertenece a la Sociedad de Naciones. Por otra parte, hasta el momento presente no se ha presentado ante el Consejo ninguna demanda de intervención por parte de cualquier miembro de la Sociedad de Naciones, lo que no excluye por parte de aquél un examen de la situación.

Si, como circuló el rumor a última hora de la noche de ayer, la Argentina ofrece su mediación, el punto de vista internacional se encontrará modificado por este hecho.

Gestiones pacificadoras en los países suramericanos

ASUNCION, 12.—El Presidente de la Republica, señor Guggiarri, recibió un Mensaje de la Liga Patriótica Argentina, ofreciendo su mediación para resolver las incidencias paraguayobolivianas.

El embajador del Brasil, señor Rodrigues Alves, celebró una larga conferencia con el canciller, señor Oyhanarte, acerca del incidente paraguayoboliviano.

Las cancillerías del Brasil, Argentina, Chile y Uruguay siguen cambiando notas, procurando impedir mayores consecuencias en el incidente Paraguay-Bolivia.

El ministro de Bolivia y el encargado de Negocios del Paraguay conferenciaron con el ministro de Relaciones Exteriores, señor Mangabeira, entregándole notas sobre la marcha de los acontecimientos y de las gestiones hechas para una pronta conciliación.

Dimitió el Gobierno boliviano

LA PAZ, El Gabinete acordó dimitir, dejando al Presidente en libertad de organizar un Ministerio que responda a las necesidades del momento.

Se descubre un complot contra el presidente electo, Mr. Hoover

LONDRES, 12.—Según noticias recibidas a última hora en esta capital, ha sido descubierto un complot contra el presidente electo de los Estados Unidos, señor Hoover.

Hasta ahora se carece de más detalles.

El actor Paravicini, enfermo

BUENOS AIRES, 12.—Se encuentra gravemente enfermo el popular actor Florencio Paravicini, que sufrió una repentina indisposición en Bahía Blanca cuando se disponía a inaugurar la temporada teatral.

Preparativos en la Argentina

BUENOS AIRES, 12.—El programa oficial de los actos que se darán en honor del futuro Presidente de los Estados Unidos, señor Hoover, es el siguiente:

Día 13, recepción en la Casa Rosada, día 14, banquete oficial; día 15, función de gala en el teatro Colón; parada militar y visita a los establecimientos industriales, agrícolas y de instrucción. El día 16 partirá para Montevideo.

El señor Alvear a Europa

BUENOS AIRES, 12.—A bordo del "Cap Arcona" partirá para Europa el día 15 del corriente el ex Presidente de la República señor Alvear y señora.

De la catástrofe del "Santos Dumont"

RIOJANEIRO, 12.—Ha sido encontrado el cadáver del señor Amoroso Costa, víctima del desastre del "Santos Dumont". También se han retirado los motores y el ala que faltaba del avión.

Fallecimiento

RIOJANEIRO, 12.—Ha fallecido el mayor María Barbedo, que se hallaba imposibilitado desde hace años a consecuencia de un accidente de aviación.

Llegada a Chile.—Recepción y banquete

SANTIAGO DE CHILE, 12.—El señor Hoover, acompañado del presidente Ibáñez, llegó a la una de la tarde a la Embajada americana.

El embajador yanqui, señor Culbertson, ofreció al señor Hoover un almuerzo íntimo.

A las tres de la tarde, el presidente Hoover fué recibido por el presidente de la República, señor Ibáñez, en el salón rojo del ministerio de Relaciones Exteriores.

Por la noche se verificó un banquete en la Embajada americana en honor del señor Ibáñez, ofrecido por el señor Hoover. Terminada la comida se celebró una recepción.

Lo que dice el canciller

SANTIAGO DE CHILE, 12.—El periódico "El Diario Ilustrado" dice que el canciller señor Ríos Gallardo, respondiendo a una pregunta de un corresponsal yanqui, respecto a la visita del presidente, señor Hoover, a Chile, contestó: "Creo que ningún ciudadano norteamericano puede ser presidente de los Estados Unidos, sin visitar antes Sudamérica."

Otro banquete.—Discursos

SANTIAGO DE CHILE, 12.—A la una de la tarde, en el comedor del Palacio de la Moneda, que estaba artísticamente adornado y amenizado una orquesta, se celebró el almuerzo ofrecido por el presidente Ibáñez y señora en honor del presidente Hoover y señora.

Asistieron, entre otros los ministros de Relaciones Exteriores, Interior, Fomento, Justicia, y Guerra, los embajadores de la Argentina, Brasil, Méjico, Estados Unidos, España y Perú, los presidentes del Senado y de la Cámara de los Diputados, del

Supremo Tribunal, el subsecretario de Relaciones Exteriores, con las respectivas señoras, el ayudante del presidente Ibáñez, el comandante del acorazado "Maryland", cuatro miembros del séquito del señor Hoover y algunos altos oficiales.

El presidente Ibáñez pronunció un discurso que duró minuto y medio. Comenzó saludando al presidente Hoover, gran ciudadano de la Gran República, cuya visita contribuirá, sin duda, a la solidificación de los vínculos de amistad de los dos países, confiando en que el resultado será una intensificación del intercambio comercial y económico.

Expresó su admiración ante el progreso creciente y poderoso de los Estados Unidos, cuyas huestes trata Chile de seguir dentro de sus posibilidades, bajo los impulsos invariables de la paz y del trabajo.

Terminó brindando por los Estados Unidos y por la felicidad personal del señor Hoover.

La orquesta interpretó el himno yanqui.

El señor Hoover contestó con un discurso en inglés que duró siete minutos. Comenzó agradeciendo las magníficas atenciones que se le han dispensado en la recepción y durante su estancia en Chile, lo cual tendrá eco en el pueblo norteamericano.

Aceptó la sinceridad de los sentimientos que en él ha despertado, el pueblo chileno y su estoicismo admirable frente al reciente terremoto que ha causado la admiración del Mundo.

Refiriéndose a la experimentación de las reformas sociales en que está empeñado el Gobierno del señor Ibáñez, recuerda que este ejemplo seguido en los Estados Unidos le ha permitido su grandeza actual. Auguró que la aplicación de capitales transformará a Chile.

Terminó exponiendo la excelente impresión que le ha causado la reforma de la enseñanza en Chile y señaló la eminente posición que ocupa el general Ibáñez entre las grandes personalidades del continente. Terminó el acto tocando la orquesta el himno chileno.

Ecos de Sociedad

Según anunciamos hace tiempo, en la próxima primavera se celebrará el enlace de la muchacha señorita María Ortiz y Ricón, hija del académico de la Lengua ya difunto don Jacinto Octavio Ricón, con el distinguido joven don Alfonso Aguilar y Gómez Acebo, hijo del conde de Aguilar, secretario de su majestad la reina doña María Cristina.

Han salido: para Cataluña, don Alberto Ortega Pérez, don Juan Lannon Moncaaa, don Antonio Gil Sánchez y don Jose Rianaduez Raigón.

Han regresado a Madrid, procedentes de Berlín, el embajador de Alemania, señor conde de Weizsaeck; de La Coruña, don Santiago Méndez; de Toro, don Juan Rianaduez; de Valencia, dona Pilar de Mazarredo; de Ribadesella, la condesa de Limers; de Ubeda, la marquesa viuda de la Kambia.

La estafa de la "Gaceta del Franco"

Se encuentran títulos por valor de cuarenta millones

PARIS, 12.—En unas nuevas pesquisas practicadas en la "Gazette du Franc" han sido encontrados títulos por valor de cuarenta millones de francos.

Prosigen las diligencias y los registros

PARIS, 12.—El juez de instrucción ha continuado los registros y las diligencias relacionadas con la actuación de la delegación de la "Gazette du Franc" en Fernán. El comisario correspondiente se ha incautado de la correspondencia y de los libros de contabilidad, así como de numerosos volúmenes de propaganda. El comisario de Poncia ha ordenado el cierre de la sucursal de Ameneles-Bains. Las cambias captadas se elevan a más de seis millones de francos en los Pirineos Orientales. Se ha procedido a la incautación de un depósito de 40.000 francos. En cuanto a "madame Joseph", se reconoce que había restituido un millón.

Una tregua en la rebelión del Afganistán

DELHI, 12.—Las tropas del Gobierno y los rebeldes, cuyas fuerzas operaban, como se sabe, en las proximidades de Jalalabad, han acordado una tregua.

Los desórdenes registrados estos días han sido originados, como se anticipó, por las reformas que pretende introducir el rey Amanullah del Afganistán, con objeto de llegar a la modernización de las costumbres en su país.

Uno de los principales sacerdotes mahometanos ha manifestado que, a su juicio, el rey Amanullah no puede ser considerado como un infiel, si bien se encuentra en la actualidad bajo la influencia del error.

Han quedado restablecidas las comunicaciones entre Kabul y Peshiawar.

La enfermedad del Rey Jorge

El parte de por la noche

LONDRES, 12.—En el palacio de Buckingham han facilitado a las ocho y media de esta noche el siguiente parte: "S. M. el Rey Jorge ha pasado el día tranquilo. No hay aumento de debilidad, y el pulso continúa firme."

Firman los doctores sir Stanley Hewett y lord Dawson de Penn.

EL PRINCIPE DE GALES EN LONDRES

LONDRES, 12.—A las 22,18 ha llegado a esta capital, por la estación Victoria, acompañado del señor Baldwin, en tren especial, su alteza real el príncipe de Gales.

Salió de Folkestone, en compañía del primer ministro, que había ido a esperarle, a las 20,47 y 30 segundos, o sea tres minutos y treinta segundos después de desembarcar en dicho puerto.

Esperaban al augusto viajero en la estación Victoria ministros y autoridades y un

Banco Central
Alcalá, 31. MADRID

Capital autorizado 200.000.000,00 de pesetas.
Capital desembolsado 60.000.000,00 de idem.
Fondo de reserva 16.000.000 de idem.

Filial: BANCO DE BADALONA — Badalona

SUCURSALES

Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arenas de San Pedro, Arévalo, Avila, Barcelona, Barco de Avila, Campo de Criptana, Carcagente, Cebreros, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, La Roda, Linares, Logrono, Lorca, Lucena, Malaga, Martos, Mora de Torredo, Murcia, Ocaña, Penaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quitarana de la Orden, San Clemente, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Toledo, Tortosa, Torredonjmeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Valencia, Villanueva, Villa del Río, Villarrobledo y Yecla.

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista Dos y medio por ciento.
Con ocho días de preaviso Tres por ciento.
A tres meses Tres y medio por ciento.
A seis meses Cuatro por ciento.
A doce meses Cuatro y medio por ciento.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento a seis meses, y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta 10.000 pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras.—Cuentas de crédito.—Compra y venta de valores.—Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras.—Giros y cartas de crédito.—Seguros de cambio.—Depósito de valores, y, en general toda clase de operaciones de Banca.

En un vusico muere un obrero y once resultan heridos

OVIEDO, 12.—Varios obreros que trabajaban en las obras de construcción del ferrocarril de la costa se dirigían en una camioneta al trozo comprendido entre Ballota y Cadavedo, y, al llegar al punto denominado "Tronco", el chófer tomó mal una curva y cayeron todos al río.

Resultó muerto Juan Peláez Martínez, y gravemente heridos once compañeros suyos.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 11

Interior 4 por 100		
F.	76 00	
G. y H.	76 25	
Exterior 4 por 100		
F.	89 10	
E.	89 10	
Amortizable 4 por 100		
Serie E. nominales.	84 00	
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	104 25	
Serie F.	92 00	
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)		
Serie F.	92 00	
Deuda Ferroviaria		
A.	105 60	
B.	105 60	
C.	100 00	
Bonos del Tesoro		
A.	98 40	
Ayuntamientos		
Madrid 1868.	114 00	
Éxprs. interior 1899.	00 00	
Id. Id. 1909.	00 00	
D. y Obras.	95 75	
Ensenche.	00 00	
Id. 1915.	00 00	
Villa de Madrid 1914.	00 00	
Id. Id. 1918.	95 00	
Cédulas.—Banco Hipotecario.		
4 por 100.	95 00	
5 por 100.	99 50	
6 por 100.	111 25	
Acciones		
Banco de España.	580 00	
Banco Hipotecario.	515 00	
Banco Español de Crédito.	420 00	
Banco Hispano Americano.	226 50	
Tabacos.	289 00	
Penix.	418 00	
Ferrocarriles Andaluces.	000 00	
Madrid Zaragoza y Alicante.	595 00	
Metro.	169 00	
Norte de España.	62 00	
Azucareras preferentes.	600 00	
F. C.	51 50	
F. P.	29 24	
Azucareras ordinarias.	57 70	
F. C.	57 00	
F. P.	000 00	
Obligaciones		
Río de la Plata.	648 00	
Peñarroya.	105 00	
Moneda extranjera		
Francos.	24 29	
Francos suizos.	119 15	
Francos belgas.	86 00	
Liras.	52 40	
Libras.	24 97	
Dólares.	6 17	
Dólares, cable.	600 00	

En conmemoración del fusilamiento de Torrijos

MALAGA, 12.—El Ayuntamiento acordó decir una misa en la iglesia del Carmen en recuerdo del fusilamiento del general Torrijos y sus compañeros. Al llegar la representación municipal a la iglesia, el sacristán manifestó que los sacerdotes no se habían presentado en el templo, por lo cual no había quien dijera la misa.

Los elementos republicanos y liberales, sin manifestación alguna depositaron una corona en el monumento al general Torrijos en la plaza de la Merced.

Una finca confiscada en Sicilia

Los dueños, príncipes de Pignatelli, no habían proporcionado aún semillas a sus colonos

ROMA, 12.—Los príncipes de Pignatelli han sido desposeídos de la administración de una magnífica finca que poseen en Piano cerca de Caltanissetta en Sicilia. La finca tiene una extensión de 4.000 hectáreas.

La razón de esta medida es que los príncipes no han provisto a sus colonos de semillas en tiempo útil, y por ello todavía no se ha empezado a trabajar esa tierra en este año. El prefecto ha entregado la finca a la Federación Fascista de la Agricultura con el encargo de proveer a todo por cuenta del Gobierno.

Después de la cosecha se rendirán cuentas a los propietarios y se les entregarán las ganancias si las hubiere.

El "Celtic" no ha sido puesto a flote

QUEENSTOWN, 12.—Han fracasado las tentativas efectuadas la madrugada última, aprovechando la marea alta, para poner a flote el vapor "Celtic", embarrancado, como se sabe, frente al puerto.

El tiempo continúa siendo favorable, y se cree que podrá evitarse la destrucción completa del citado barco.

El agua ha llegado a alcanzar en algunos de sus departamentos la altura de 24 pies.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

En un vusico muere un obrero y once resultan heridos

OVIEDO, 12.—Varios obreros que trabajaban en las obras de construcción del ferrocarril de la costa se dirigían en una camioneta al trozo comprendido entre Ballota y Cadavedo, y, al llegar al punto denominado "Tronco", el chófer tomó mal una curva y cayeron todos al río.

Resultó muerto Juan Peláez Martínez, y gravemente heridos once compañeros suyos.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 11

Interior 4 por 100		
F.	76 00	
G. y H.	76 25	
Exterior 4 por 100		
F.	89 10	
E.	89 10	
Amortizable 4 por 100		
Serie E. nominales.	84 00	
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	104 25	
Serie F.	92 00	
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)		
Serie F.	92 00	
Deuda Ferroviaria		
A.	105 60	
B.	105 60	
C.	100 00	
Bonos del Tesoro		
A.	98 40	
Ayuntamientos		
Madrid 1868.	114 00	
Éxprs. interior 1899.	00 00	
Id. Id. 1909.	00 00	
D. y Obras.	95 75	
Ensenche.	00 00	
Id. 1915.	00 00	
Villa de Madrid 1914.	00 00	
Id. Id. 1918.	95 00	
Cédulas.—Banco Hipotecario.		
4 por 100.	95 00	
5 por 100.	99 50	
6 por 100.	111 25	
Acciones		
Banco de España.	580 00	
Banco Hipotecario.	515 00	
Banco Español de Crédito.	420 00	
Banco Hispano Americano.	226 50	
Tabacos.	289 00	
Penix.	418 00	
Ferrocarriles Andaluces.	000 00	
Madrid Zaragoza y Alicante.	595 00	
Metro.	169 00	
Norte de España.	62 00	
Azucareras preferentes.	600 00	
F. C.	51 50	
F. P.	29 24	
Azucareras ordinarias.	57 70	
F. C.	57 00	
F. P.	000 00	
Obligaciones		
Río de la Plata.	648 00	
Peñarroya.	105 00	
Moneda extranjera		
Francos.	24 29	
Francos suizos.	119 15	
Francos belgas.	86 00	
Liras.	52 40	
Libras.	24 97	
Dólares.	6 17	
Dólares, cable.	600 00	

En conmemoración del fusilamiento de Torrijos

MALAGA, 12.—El Ayuntamiento acordó decir una misa en la iglesia del Carmen en recuerdo del fusilamiento del general Torrijos y sus compañeros. Al llegar la representación municipal a la iglesia, el sacristán manifestó que los sacerdotes no se habían presentado en el templo, por lo cual no había quien dijera la misa.

Los elementos republicanos y liberales, sin manifestación alguna depositaron una corona en el monumento al general Torrijos en la plaza de la Merced.

Una finca confiscada en Sicilia

Los dueños, príncipes de Pignatelli, no habían proporcionado aún semillas a sus colonos

ROMA, 12.—Los príncipes de Pignatelli han sido desposeídos de la administración de una magnífica finca que poseen en Piano cerca de Caltanissetta en Sicilia. La finca tiene una extensión de 4.000 hectáreas.

La razón de esta medida es que los príncipes no han provisto a sus colonos de semillas en tiempo útil, y por ello todavía no se ha empezado a trabajar esa tierra en este año. El prefecto ha entregado la finca a la Federación Fascista de la Agricultura con el encargo de proveer a todo por cuenta del Gobierno.

Después de la cosecha se rendirán cuentas a los propietarios y se les entregarán las ganancias si las hubiere.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la mujer. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.
Farmacia - Puerta de Morra, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguenera, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Se. D. J. García Reyenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco, que tomare en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. Degusted'atimo, y. a. s. q. ee. s. m. Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deban su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Morra, 5
Gayoso, Arenal, 2, y farmacia

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis